

16 janvier 2023

Communiqué de presse

Université de Strasbourg

Rencontre-débat : « Migrants, les accueillir ou les reconduire ? »



L'Université de Strasbourg et la Maison interuniversitaire des sciences de l'homme - Alsace (MISHA) en partenariat avec le CNRS et l'Eurométropole de Strasbourg organisent la rencontre « *Migrants, les accueillir ou les reconduire ?* », le 18 janvier 2023 de 18h à 20h à La T'Reve, le lieu interculturel d'accueil à destination des personnes en situation de vulnérabilité de la ville de Strasbourg. Cette rencontre-débat s'inscrit dans cycle de conférences « L'Université en campagne... contre les idées reçues ! » débuté en 2017 et co-porté par Philippe Gillig¹ et Fleur Laronze².

Prochain rendez-vous

Dans le contexte du projet de loi sur l'immigration prévu début 2023, la « question migratoire » est plus que jamais au cœur des discussions. Le gouvernement souhaite un texte équilibré entre « fermeté » et « humanité ».

L'opposition à gauche dénonce un « manque d'entraide » et un « accueil indigne », tandis que la droite décrit ce texte comme un « appel d'air ». En Europe, l'accueil des migrants provoque également des dissensions entre les pays membres. Lors de la guerre civile en Syrie en 2015, des centaines de milliers de Syriens ont fui leur pays vers l'Europe. Cet événement a montré les divergences de vision politique entre les Etats membres. Quand l'Allemagne accueillait près de 800 000 migrants, la Hongrie suspendait l'examen des demandes d'asile et la France reconduisait 200 migrants vers l'Italie, « pays d'entrée » de ces personnes.

Qu'en est-il aujourd'hui en Europe et en France ?

- Combien de migrants arrivent réellement chaque année en France et dans les pays riches ?
- Qui sont les migrants ?
- L'intégration des immigrés est-elle difficile ?
- Combien les migrants coûtent-ils aux finances publiques des pays d'accueil ?
- Prennent-ils nos emplois ? Profitent-ils des allocations ?

¹ Philippe Gillig, maître de conférences à la Faculté des Sciences sociales, chercheur au Bureau d'économie théorique et appliquée (BETA)

² Fleur Laronze, Maîtresse de conférences HDR en droit social Université Haute Alsace – Unité mixte de recherche Droit, religion, entreprise et société (DRES) Université de Strasbourg

Lors de cette rencontre-débat, nous tenterons ainsi de répondre aux nombreuses idées reçues répandues sur cette question, en présence de :

- **Valentin Husson, philosophe**
- **Mylena Jehl, sociologue**
- **Julien Mouchette, juriste et membre du Commission nationale consultative des droits de l'Homme (CNCDH)**

Animateur : Germain Mignot, responsable de la T'Rêve pour la ville de Strasbourg

Informations pratiques

Mercredi 18 janvier 2022

De 18h à 20h.

Lieu : La T'Rêve, 4 rue St Joseph, Strasbourg (ancien foyer St Joseph à Koenigshoffen)

L'initiative « L'Université en campagne... contre les idées reçues ! », débutée en 2017, a l'ambition de sortir l'Université de ses murs pour aller à la rencontre des habitants des quartiers de la ville et de l'Eurométropole de Strasbourg. Les idées reçues fourmillent sur les réseaux sociaux, mais aussi avec l'ampleur prise par la dématérialisation de l'accès à l'information et des moyens de communication. Elles se substituent au débat et occupent un espace tentaculaire que ce projet tente d'endiguer en favorisant les échanges entre universitaires spécialistes des thématique et citoyens strasbourgeois.

Ce cycle de conférence est lauréat de l'appel à projet France 2030 (IdEx) lancé par l'Université de Strasbourg. L'ensemble du cycle fait l'objet d'une captation vidéo assurée par la Direction du numérique de l'Université de Strasbourg et sera retransmis sur la chaîne YouTube de la Maison Interuniversitaire de Strasbourg : <https://www.youtube.com/mishalsace>

Retrouver « L'Université en campagne... contre les idées reçues » sur Facebook : <https://www.facebook.com/UCCLIR>. Sur cette page, vous trouverez l'ensemble des conférences passées, leurs captations audiovisuelles, l'annonce des conférences futures et également des références d'ouvrages et d'articles accessibles. Nous répondons à vos questions sur notre page Facebook.

Contacts presse

Maison interuniversitaire des sciences de l'homme - Alsace (MISHA)

Alice Tschudy – Chargée de communication
03 68 85 65 55 / atschudy@unistra.fr

Université de Strasbourg

Alexandre Tatay – Attaché de presse
+33.6 80 52 01 82 / tatay@unistra.fr
www.unistra.fr